

Boletín de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

166

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 26 de Abril de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TELEF. 152
APARTADO 12

MOVILIZACIÓN! Castellón en peligro!

LOS RECLUTAS FORTIFICADORES

do tres quintas. Jón Nacional, el último de España, la movilización de de hombres en de empunar las de nuestro país

os en que peligran ulares, la inde- tría y la vida de preciso el esfuerzo onseguir la vic-

stellón, castigado ardeos, que sufre aviación enemiga, ible que tanto se a, tiene que hacer ran esfuerzo mo- us energías para efitiva al fas-

l extremo llega el eseo de todos sus uales, intelectua- e los pueblos, mu- uedan sin gente nder las necesida- sociales, porque an a defender la

Miles de casos de gestos heroicos y ejemplares pudieran citarse. Desde los inútiles de guerra que vuelven a empuñar las armas hasta los ancianos, niños y mujeres que se ponen a fortificar.

Todos dan su sangre si es preciso en defensa de la República, haciendo renuncia de sus ideologías políticas, porque saben muy bien que en estos momentos no pueden separarlos esas diferencias.

Haciendo honor a los que voluntariamente se marchan al frente, no puede quedar sin presentarse ninguno de los comprendidos en las quintas movilizadas, no puede haber ningún desertor.

Los nuevos reclutas van a luchar en las filas del Ejército de la República, que es el mayor honor de todos los españoles. Van a luchar en el Ejército que defiende palmo a palmo nuestro suelo, nuestro porvenir, el porvenir de España y del mundo entero.

¡Nuevos reclutas: ánimo y adelante! ¡Ni un paso atrás! Os lo pide el pueblo; lo exigen los caídos que quieren ser vengados. ¡Aplastar al fascismo!

El Gobierno llamó cinco reemplazos de trabajadores capacitados para impulsar las tareas de fortificación en los frentes y en todo el territorio leal.

Estos nuevos combatientes de la libertad e independencia de nuestra Patria deben acudir rápidamente con todas sus herramientas para hacer que el fascismo invasor se estrelle contra las murallas que le opongamos.

Del trabajo que realicen los combatientes fortificadores depende en mucho la defensa del territorio. Estos miles de hombres capaces de hacer una gran obra, trabajarán con ardor hasta dejar hechas unas trincheras, unas defensas en condiciones de acoger a nuestros soldados para desangrar desde ellas al enemigo haciéndole huir para no volverle a ver dar la cara.

Porque España no será jamás del fascismo. La defienden todos sus hijos unidos por encima de sus diferencias ideológicas. España no es Austria. España, erguida, firme, contempla a Austria en el suelo atenazada por el fascismo. Y España le dice: "Yo prefiero morir de pie".

Todos los comprendidos en las edades movilizadas tienen que presentarse como un solo hombre. Aquí no caben cobardes ni traidores. Si alguno trata de ocultarse, por sus venas no correría sangre, sino horchata, no merecería ser libre, sino esclavo. Y como esclavo debe ser tratado.

El ejemplo magnífico de los trabajadores de Vilsfams, donde en un sólo día se alistaron 525 hombres útiles para la fortificación, que ya están descansando se les diga a dónde hay que ir para levantar murallas, señala el camino que hay que seguir en todos los pueblos.

¡Antifascistas castellonenses! acudid todos a engrosar las filas de los fortificadores! ¡Todas las herramientas para estos trabajos! ¡Que no quede ni un solo emboscado! ¡A defender la independencia nacional construyendo barreras infranqueables para el enemigo! ¡Aquí el fascismo no pasará!

El criminal fascismo invasor, la guerra, el crimen, el asesinato organizado de mujeres y niños, se encuentra en tierras de Castellón.

Quiere beberse nuestra sangre, arrebatarnos nuestros seres queridos, esclavizarnos, convertirnos en colonia; ser nuestros verdugo.

El fascismo se equivoca. Castellón, este pueblo magnífico, amante de la libertad, democrático por excelencia, no será del fascismo.

Contra Castellón se astrellarán los requetés y fascistas españoles y extranjeros.

Todo el pueblo de Castellón tiene que ponerse rápidamente en pie de guerra. Cada castellonense tiene que convertirse en un gigante que se oponga al paso del invasor.

CASTELLONENSES: ¡Todos en pie de guerra!

¡Hay que fortificar todo nuestro territorio para que el sanguinario enemigo se estrelle y rompa sus dientes contra las rocas y el hierro que les opongamos.

Ningún español, ningún patriota debe rehuir su aportación a la grandiosa obra de liberación de nuestra patria! ¡Quien se oculte no es más que un traidor, y como traidor debe ser tratado, aplicándole el castigo ejemplar, inexorable!

¡Todo el que se oponga a que se haga una defensa epopéyica de nuestra tierra, todo el que, con cualquier pretexto, dificulte y no ayude con todo su esfuerzo a defender la Patria, debe ser eliminado como el peor enemigo!

¡Todos los hombres a empuñar las armas y a fortificar!

¡Los traidores, los espías, los saboteadores, los emboscados, y, en fin, los trotskistas, esos babosos contrarrevolucionarios y agentes del fascismo extranjero, deben ser perseguidos y denunciados por todo el pueblo!

¡Las mujeres dispuestas a ocupar los puestos de trabajo que dejen los hombres!

¡CASTELLON ESTA EN PELIGRO! Todos los castellonenses dispuestos a empuñar las armas o a fortificar.

¡Hay que hacer de Castellón un Madrid! ¡Aquí, como allí, el fascismo no debe pasar!

¡Todo el mundo dispuesto a luchar por la República! ¡Todo por España! ¡Todo por España y la libertad de sus hijos!

CASTELLONENSES! Alistaos inmediatamente como soldados voluntarios. Dad todo vuestro esfuerzo para la guerra.

¡A RESISITIRI! ¡PORQUE RESISITIR ES VENCER!

Defensa Pasiva

ALERTAS Y RECOMENDACIONES

legan a esta Junta a reclamaciones y malías observadas blicos y en los lla- os la Junta de De- leber de hacer pu- recoger y atender as que se le pre- tambien que hacer as de esas denun- bilgación de resol- s de vecinos, pues lo creados. Sólo ganismos populares s para resolverlos, esta Junta, pero de l para darles la so- o requiera. os citados Comités ayuda y colabora- r, que en los mo- es de tal enverga- a las posibilidades smo, y puede pro- pernocte en el In- glos con colchones, e acceso a los mis- cerradas durante

las alarmas, no consentir que en una casa se acumulen muchas familias sin que tengan participación directa en un refugio particular y entender e intervenir en cuantos casos se presenten. Es conveniente que esto llegue a la conciencia de todos los ciudadanos, pues de esta forma se dan las soluciones más rápidas y más apropiadas a cada caso.

De todas formas esta Junta no olvida los asuntos que están a ella encomendados, y ha dado cuenta a las Autoridades para que los refugios no se usen como posadas nocturnas y evitar que haya quienes pretendan crear exclusivas en unos refugios que, sean de quienes sean, no puede negar el libre acceso a los transeúntes y al público en general cuando sea preciso.

Ahora bien; deben todos los ciudadanos tener en cuenta, que cuando no se escolarador y participe en un refugio de los llamados particulares, y por lo tanto su estancia en él no entra en la capacidad que se le ha dado, deben resguardarse en los refugios oficiales pues su censo de admisión es siempre más elevado ofreciendo las mismas seguridades. Ahora resulta que en algunas barriadas se congestionan de una manera alarmante y caprichosa los refugios particulares, mientras los oficiales no llegan a cubrir su capacidad normal. Y así como no estamos dispuestos a

permitir exclusivas y privilegios de los que su situación los permite tener un refugio dentro de casa, tampoco consentiremos injusticias como esta, que pueden volverse contra los mismos que las practican.

A propósito de esto, uno de estos días se colocarán en los puestos estratégicos de Castellón unas flechas indicadoras de la capacidad y situación de todos los refugios, para que, en el momento de tocar las sirenas de alarma, los transeúntes sigan la dirección que marquen estas flechas que le llevarán indefectiblemente al refugio más cercano, lo mismo si es oficial como si es particular. Esta observación está en el deber de cumplimiento también todos aquellos vecinos que en su calle no tengan construido ningún refugio, sin establecer preferencias de ninguna clase.

Pero insistimos una vez más en la necesidad de que se constituyan y actúen en firme los Comités de Vecinos para que todas estas medidas puedan tener efectividad.

LOS CERTIFICADOS DE APORTACION

Se advierte al pueblo de Castellón que en nuestras Oficinas, Colón, 28, bajos, se explican gratuitamente los certificados que acrediten que están al corriente de un día de haber para las obras de los refugios, y que la posesión de estos certificados ES OBLIGATORIA, pues las Autoridades han dado severas órdenes a todos sus agentes para pedirlos en un momento dado, imponiendo sanciones a los que no puedan presentar el mencionado certificado, que será una prueba irrefutable de burlar el cumplimiento del pago del mencionado impuesto.

Un telegrama

"Al General Miaja. — Madrid. — Reciba un cordial saludo y adhesión más entusiasta por acierto de nuestro Gobierno de Guerra y de Unión Nacional delegando en Vd. y confiándole defensa territorio no catalán, lo que constituye suprema garantía nuestro triunfo contra enemigo. Españoles todos al evocar en estos momentos gesta gloriosa Madrid con su General a la cabeza redoblan fe inquebrantable en la victoria y se aprestan a luchar y a colaborar con entusiasmo abnegación y heroísmo. — España no será Austria ni Abisinia sino España como en 1808.

Desde nuestro puesto a disposición de Vd. y al servicio justicia popular seremos como hasta ahora inexorables con los enemigos del pueblo para los que tiene la ley señalado su lugar.

Viva el Gobierno de la República. — Viva nuestra independencia nacional. — El Fiscal de la Audiencia y del Tribunal Popular y el Fiscal Tribunal Especial de Guardia. — Castellón, 24 Abril de 1938."

Los Partidos y Organizaciones tienen hoy la misión de robustecer, con su apoyo incondicional, la autoridad del Gobierno y combatir antagonismos o conveniencias ideológicas.

inflexible contra los que tren negligencia o cum- deber sin el debido en- o.

(GENERAL MIAJA.)

(GENERAL MIAJA.)

Heraldo de Castel

Los intelectuales contra el fascismo

LO QUE DICEN VEINTE PERSONALIDADES LITERARIAS INGLESA.

Londres. — Con el título de "Intellectuals of Red" acaba de publicarse, por Michell Joseph, un libro en el que se recogen las opiniones sobre el fascismo de veinte personalidades literarias inglesas. En el exponer sus ideas, sus pensamientos, estos escritores, que, conscientes de su deber de guías levantan su voz de protesta contra esa realidad sangrienta que amenaza a los cuerpos y a las inteligencias, pretendiendo esclavizarlos, encadenarlos, oscurecerlos y anularlos.

"El fascismo — escribe sir Peter Chalmers, que después de haber conocido el terror impuesto por las hordas desatadas de Franco en Málaga, tiene motivos fundados para conocerlo — es una condición patológica, una enfermedad de la sociedad. Desgraciadamente, es contagiosa. Sus principales síntomas son el egoísmo exagerado y la atrofia moral.

En su fase más virulenta, como en Alemania, Italia y España, justifica y glorifica el crimen. En sus formas más débiles, existentes en algunos países y hasta en ciertas esferas de las democracias, aparece como una cobardía complaciente y egoísta."

LA OBRA DEL FASCISMO

El novelista Jeffery Marston escribe:

"Siempre que oigo la palabra cultura echo mano a mi revólver" — dijo Goering—. "Podría el más implacable enemigo del régimen haber expresado de manera más sucinta su verdadero objetivo, que no es otro que la liquidación de toda la libertad de pensamiento? Desde que Hitler subió al poder en 1933, han sido despedidos, encarcelados, prisionados en campos de concentración o arrojados al destierro, todos los escritores, artistas, autores, hombres de ciencia, alemanes sospechosos de antinazismo."

Y agrega más adelante:

"Para qué decirle a un hombre que la legislación económica tiene la culpa de que él esté muerto de hambre? No puede hacer nada contra la legislación económica y, en consecuencia, intenta cambiar el sistema... Pero decide que se está muriendo de hambre por culpa de los judíos, y ya le habéis dado algo sólido, humano y próximo, en quien descargar su venganza hasta quedar satisfecho. Se vuelve contra los judíos y deja en paz el sistema.

Desde el comienzo del "tercer imperio" se organizó un terror espantoso contra los habitantes judíos en Alemania. Fueron asesinados centenares de judíos y millares azotados o encarcelados."

Continúa así:

"El fascismo, es internacional. Puede tener tantos disfraces como uniformes tiene el general Goering; pero es tan internacional como el contraste entre riqueza y pobreza.

En 1933, se presentaron los nazis en las oficinas de todos los sindicatos alemanes y detuvieron a los dirigentes y se incautaron de sus fondos.

24 de abril. — Una cráutica de 20 meses, Renata Segar, ha sido rotulada por los nazis, "Preso político número 58". Con su madre, "Preso político número 57", está inscripta para un encierro indefinido en un campo de concentración de Rossian, cerca de Magdeburgo. Soloamente serán puestas en libertad si se entrega su padre.

La resistencia del hombre para el sufrimiento físico tiene un límite; si le empuja más allá de ese límite, muere y ahí acaba todo. Pero no tiene límite conocido lo que puede hacerse en el orden de envenenar las mentes de los hombres, hacer desmoronarse sus "standards" de valorización, y aun corromper sus instintos. Esto, y nada menos vil, es lo que sistemáticamente y científicamente se está llevando a cabo hoy día en una escala nacional, en los países fascistas."

LA PESADILLA DE SOLDADO DE CHOQUE HAMBRIENTO

He aquí un ruego del poeta Peter Lager: "El futuro me dijo: —Eres un héroe, atando niños eres un hacha.

Y sacó de su mochila un bastón de mando de morcilla. Y con un "héh" encantador, volvió a guardárselo."

FRASES DEL EDITOR Y CRITICOR VINIOLELEY MARTIN

Noviembre de 1937. El doctor Ascher, de Frankfurt, fué detenido por decir a su hijo, que intentaba coger un número del periódico nazi "Angriff", de la mesa de un café:

—No toques ese papelucho.

Abandonó por el juzgado local, los agentes de la Gestapo le detuvieron de nuevo inmediatamente, enviándolo al campo de concentración de Dachau.

Tres semanas después se le comunicó a la familia que había muerto.

Francisco ha adoptado el terror como política deliberada.

Uno quiere creer siempre que los hombres que matan a la población civil van dirigidos a objetivos militares; pero es difícil mantener esta teoría cuando los aeroplanos descienden a ras del suelo y aniquilan a sus víctimas."

PALABRAS DEL NOVELISTA Y DRAMATURGO JAMES LONSDALE HODSON

"Febrero, 1938. — Desde que estalló la guerra han muerto, solamente en Cataluña, más de 1.500 personas, y han sido heridas 2.000, por los bombardeos.

El viernes pasado murieron centenares de personas bajo una lluvia de bombas. Dos mujeres, gritando enloquecidas, corrían por medio de la calle buscando a un niño, lanzado por el aire por una bomba.

Concediendo que nosotros, los británicos, somos hipócritas y presumidos y complacientes y "mobbish", para nosotros, el sucumbir ante las embestidas del fascismo, sería descender al salvajismo."

Los periódicos ingleses, comentando el libro, dicen que "In letters of Red" no podía haberse escrito en momento más oportuno, porque la amenaza del fascismo zumba sobre el cielo de la Europa occidental. Ni Inglaterra ni ninguna otra potencia pueden considerarse inocentes—añaden los periódicos—de la llegada de esa amenaza. Pero es de importancia suprema que todos los demócratas comprendan, con claridad, lo que esa amenaza significa.

Se vende

una tartana casi nueva. Razón en esta Administración.

La hora de la juventud ¡Todos los jóvenes de Castellón a las armas!

está movilizándose la juventud antifascista española. Y, con gran éxito, son muchos los miles de jóvenes que se han incorporado a los frentes de batalla, donde son acogidos con toda simpatía por los llamados veteranos.

La movilización en Cataluña obtuvo un resultado mucho más satisfactorio de lo que se suponía. Sabíamos que el pueblo catalán respondería al llamamiento de una manera rotunda. Pero, ciertamente, la realidad superó todas las esperanzas.

En Levante, especialmente en la provincia de Valencia, se están formando Brigadas y Divisiones de Voluntarios, en las que se alistan lo mejor de la juventud levantina antifascista. También aquí son muchos los miles de jóvenes que voluntariamente quieren empuñar las armas para combatir al fascismo invasor. No podía suceder menos. El pueblo levantino, antifascista de siempre, no puede permanecer indiferente ante una invasión tan descarada como la que pretenden hacer en España alemanes e italianos. Y reacciona así. Simplemente cogiendo las armas para expulsar de nuestra patria a los extranjeros.

Castellón, que tiene ya el enemigo filtrado en su territorio, tiene que ser el primero de la movilización. En Castellón no puede quedar un joven en condiciones de coger un fusil que no esté en los frentes. Todos los jóvenes castellonenses deben presentarse como voluntarios para defender su tierra, sus seres queridos de la salvaje intrusión de unos cuantos traidores españoles y extranjeros. Los miles de jóvenes voluntarios alistados en los últimos días, los cientos de jóvenes que lo hacen como carabineros, todos unidos, confundidos como uno solo, veteranos y reclutas, que ya entraron en fuego, y con éxito, han de demostrar a los países invasores que no hay material bélico capaz de destruir el espíritu de justicia y libertad que anima al pueblo español.

El ejemplo de resistencia heroica de un batallón de jóvenes carabineros que entraron en fuego y opusieron tenaz oposición al avance enemigo, señala ya una tradición a todos los voluntarios.

En Castellón todos los jóvenes tienen el deber de presentarse como voluntarios para crear unas reservas capacitadas y dispuestas a expulsar de nuestro territorio a los invasores extranjeros.

¡Todos los brazos útiles a empuñar los fusiles! Adelante, antifascistas! ¡El fascismo se estrujará contra el pueblo de Castellón!

¡Todos los jóvenes castellonenses a enrolarse como voluntarios!

¡Quien no lo haga es un traidor, un miedoso o un vacilante! Y en esta guerra no podemos permitir que los traidores convivan con nosotros ni que existan miedosos o vacilantes.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASPELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretos de Ahorro Popular de LIBRE DISPOSICION según decretos ministeriales los del 2 y 9 Enero de 1937

¡Honremos a nuestros héroes!

¡Son tantos! Suponen una multitud abrumadora los caídos en estas gestas, que la muerte ha sido la emperatriz coronada por los laureles victoriosos, porque nuestros héroes, nuestros hermanos caídos de todos los partidos y de todas las ideologías, han ofrecido su preciosa vida, su juventud brava en defensa de la justicia, la legalidad y la razón.

¡Honor a los caídos! Los que aún vivimos y estamos dispuestos a vender caras nuestras vidas al precio que quiera o pretenda cobrarlas el invasor, aquí estamos, en pie firme, dispuestos y decididos a todo, para vengar a los muchos hermanos que han sido asesinados alevosamente, y que, silenciosos, supieron morir con bravura serena.

Los "mantenedores" del orden, que, prevaletidos de su poder ficticio, adquirido por la ayuda prestada en premio de su villana traición, pueden estar satisfechos al contemplar su obra de ruinas y muerte, de crímenes y desolación; pueden regocijarse, miserables, al contemplar cómo los bárbaros de Attila pasan por campos y ciudades de España con la tea incendiaria en sus manos como trofeo de victoria, y saciándose de carne fresca las hordas salvajes del Riff, a cuya voracidad y lujuria, los mil veces malditos, los traidores a su patria y a su sangre les han entregado a sus propias madres, esposas, hermanos e hijos para mayor escarnio y vergüenza. ¡Horror!

Nosotros, los que sobre nuestras carnes sentimos el latigazo de la tremenda injusticia de que somos víctimas, estamos enardecidos por el mismo dolor que nos causa lo que contemplamos, ansiosos de venganza, corriendo fuego en vez de sangre por nuestras dilatadas venas, y con el manifiesto gesto de supremo desprecio al peligro, nos acusa el entusiasmo de podernos ver, cuanto antes, de bruces sobre la tierra, con el fusil en la cara y rogar, si es preciso, la tierra de sangre generosa, sin mandilla, y repitiendo con alegría y a voz en grito el ya célebre ¡No pasarán!

¡No; no pasaréis, miserables asesinos, monstruos del Averno, azotes de la Humanidad, víboras de sangre blanca, porque tropezaréis con nuestros pechos rebosantes de nobleza, de ira y de valor rayano en la temeridad!

¡No pasaréis! Porque la sangre de nuestros mártires que habéis asesinado, os será obstáculo que al saltar a vuestro rostro, inundando os cegará y quedaréis detenidos, siendo nosotros los que pasaremos, siguiendo la trayectoria limpia y honrada que nos hemos señalado, aunque tengamos que sembrar con nuestras vidas el áspero campo de la lucha.

Nuestra dignidad de hombres nos la exige; nuestros muertos nos la demandan, y cumpliremos con la

deuda que diéndonos e

Nos honremos, cíen héroes caído como

Honrémos, e, la que que honrad rícones de se ensalza agerificado e des de toc

Caj

Transi

Agei

Conc

REPARTO

En la Abastos no ra el lme; de aceite s zándose pa número 26 miento.

La canti onará es persona.

Según co misma Cor que dentro hagan otro gran útili

Socorro

Se neces cio coche en la ed Sala, 66.

I

Se riega do una c cantidad er Cruz Roja ción a nom la haga pr tración, doi

Casa

Asistenci mente: José Nebi edad, fué a ra de prim terior del gasolina. L

REF

ARO X Núm.

¡NUE

Se han mov El Gobierno de único Gobierno dispondrá con decenas de mil condiciones fisl armas para arr a los invasores.

En estos mom las conquistas p pendencia de la todo el pueblo, de todos para toria.

El pueblo de con brutales bo diariamente a l este pueblo adm sacrificó en la l ahora un nuevo villizando todas dar la batalla clismo.

Y lo hace. A entusiasmo y el trabajadores, ma les, campesinos, chos de ellos, se suficiente para a des económicas sus hijos se mar Patria.

Junta de D

Cas DENUNCIAS, QU

CL

Con frecuencia de. Defensa Pasí quejas sobre an en los refugios p mados particular

Ante estos hecl fensa está en el blico que procura todas las denunci sentan. Pero tiene presente que muc clas están en la verías los Comité para eso han si cuando estos or se vean impotent se debe acudir a una manera oficial iación que el cas

La misión de l de Vecinos es de ción a esta labor mentos actuales e dura que escapa de un solo organi filbir que la gente terior de los refug que las puertas de mos permanezcan

Seré

demuest

plan su

tusiasmo

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.366

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 26 de Abril de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TEL. 1538
APARTADO 12

¡MOVILIZACIÓN! Castellón en peligro! NUEVOS RECLUTAS FORTIFICADORES

Se han movlizado tres quintas. El Gobierno de Unión Nacional, el único Gobierno legítimo de España, dispondrá con esta movlización de decenas de miles de hombres en condiciones físicas de empuñar las armas para arrojar de nuestro país a los invasores.

En estos momentos en que peligran las conquistas populares, la independencia de la Patria y la vida de todo el pueblo, es preciso el esfuerzo de todos para conseguir la victoria.

El pueblo de Castellón, castigado con brutales bombardeos, que sufre diariamente a la aviación enemiga, este pueblo admirable que tanto se sacrificó en la lucha, tiene que hacer ahora un nuevo gran esfuerzo movlizando todas sus energías para dar la batalla definitiva al fascismo.

Y lo hace. A tal extremo llega el entusiasmo y el deseo de todos sus trabajadores, manuales, intelectuales, campesinos, que los pueblos, muchos de ellos, se quedan sin gente suficiente para atender las necesidades económicas y sociales, porque sus hijos se marchan a defender la Patria.

Miles de casos de gestos heroicos y ejemplares pudieran citarse. Desde los inútiles de guerra que vuelven a empuñar las armas hasta los ancianos, niños y mujeres que se ponen a fortificar.

Todos dan su sangre si es preciso en defensa de la República, haciendo renuncia de sus ideologías políticas, porque saben muy bien que en estos momentos no pueden separarlos esas diferencias.

Haciendo honor a los que voluntariamente se marchan al frente, no puede quedar sin presentarse ninguno de los comprendidos en las quintas movlizadas, no puede haber ningún desertor.

Los nuevos reclutas van a luchar en las filas del Ejército de la República, que es el mayor honor de todos los españoles. Van a luchar en el Ejército que defiende palmo a palmo nuestro suelo, nuestro porvenir, el porvenir de España y del mundo entero.

Nuevos reclutas: ánimo y adelante! ¡Ni un paso atrás! Os lo pide el pueblo; lo exigen los caídos que quieren ser vengados. ¡Aplastar al fascismo!

El Gobierno llamó cinco reemplazos de trabajadores capacitados para impulsar las tareas de fortificación en los frentes y en todo el territorio léal.

Estos nuevos combatientes de la libertad e independencia de nuestra Patria deben acudir rápidamente con todas sus herramientas para hacer que el fascismo invasor se estrelle contra las murallas que le opongan.

Del trabajo que realicen los combatientes fortificadores depende en mucho la defensa del territorio. Estos miles de hombres capaces de hacer una gran obra, trabajarán con ardor hasta dejar hechas unas trincheras, unas defensas en condiciones de acoger a nuestros soldados para desangrar desde ellas al enemigo haciéndole huir para no volverle a ver dar la cara.

Porque España no será jamás del fascismo. La defienden todos sus hijos unidos por encima de sus diferencias ideológicas. España no es Austria. España, erguida, firme, contempla a Austria en el suelo atenazada por el fascismo. Y España le dice: "Yo prefiero morir de pie".

Todos los comprendidos en las edades movlizadas tienen que presentarse como un solo hombre. Aquí no caben cobardes ni traidores. Si alguno tratase de ocultarse, por sus venas no correría sangre, sino horchata, no merecería ser libre, sino esclavo. Y como esclavo debe ser tratado.

El ejemplo magnífico de los trabajadores de Villafamés, donde en un sólo día se alistaron 525 hombres útiles para la fortificación, que ya están descaando se les diga a dónde hay que ir para levantar murallas, señala el camino que hay que seguir en todos los pueblos.

¡Antifascistas castellanenses! acudid todos a engrosar las filas de los fortificadores! ¡Todas las herramientas para estos trabajos! ¡Que no quede ni un solo emboscado! ¡A defender la independencia nacional construyendo barreras infranqueables para el enemigo! ¡Aquí el fascismo no pasará!

El criminal fascismo invasor, la guerra, el crimen, el asesinato organizado de mujeres y niños, se encuentra en tierras de Castellón.

Quiere beberse nuestra sangre, arrebatarnos nuestros seres queridos, esclavizarnos, convertirnos en colonia, ser nuestros verdugo.

El fascismo se equivoca. Castellón, este pueblo magnífico, amante de la libertad, democrático por excelencia, no será del fascismo.

Contra Castellón se estrellarán los requetés y fascistas españoles y extranjeros.

Todo el pueblo de Castellón tiene que ponerse rápidamente en pie de guerra. Cada castellanense tiene que convertirse en un gigante que se oponga al paso del invasor.

CASTELLONENSES: ¡Todos en pie de guerra!

¡Hay que fortificar todo nuestro territorio para que el sanguinario enemigo se estrelle y rompa sus dientes contra las rocas y el hierro que les opongan.

Ningún español, ningún patriota debe rehuir su aportación a la grandiosa obra de liberación de nuestra patria! ¡Quien se oculte no es más que un traidor, y como traidor debe ser tratado, aplicándole el castigo ejemplar, inexorable!

¡Todo el que se oponga a que se haga una defensa epopéyica de nuestra tierra, todo el que, con cualquier pretexto, dificulte y no ayude con todo su esfuerzo a defender la Patria, debe ser eliminado como el peor enemigo!

¡Todos los hombres a empuñar las armas y a fortificar!

¡Los traidores, los espías, los saboteadores, los emboscados, y, en fin, los trotskistas, esos babosos contrarrevolucionarios y agentes del fascismo extranjero, deben ser perseguidos y denunciados por todo el pueblo!

¡Las mujeres dispuestas a ocupar los puestos de trabajo que dejen los hombres!

¡CASTELLON ESTÁ EN PELIGRO! Todos los castellanenses dispuestos a empuñar las armas o a fortificar.

¡Hay que hacer de Castellón un Madrid! ¡Aquí, como allí, el fascismo no debe pasar!

¡Todo el mundo dispuesto a luchar por la República! ¡Todo por España! ¡Todo por España y la libertad de sus hijos!

¡CASTELLONENSES! Alistaos inmediatamente como soldados voluntarios. Dad todo vuestro esfuerzo para la guerra.

¡A RESISITIR! ¡PORQUE RESISITIR ES VENCER!

Junta de Defensa Pasiva Castellón

DENUNCIAS, QUEJAS Y RECLAMACIONES

Con frecuencia llegan a esta Junta de Defensa Pasiva reclamaciones y quejas sobre anomalías observadas en los refugios públicos y en los llamados particulares.

Ante estos hechos la Junta de Defensa está en el deber de hacer público que procura recoger y atender todas las denuncias que se le presenten. Pero tiene también que hacer presente que muchas de esas denuncias están en la obligación de resolverlas los Comités de vecinos, pues para eso han sido creados. Sólo cuando estos organismos populares se vean impotentes para resolverlos, se debe acudir a esta Junta, pero de una manera oficial para darles la solución que el caso requiera.

La misión de los citados Comités de Vecinos es de ayuda y colaboración a esta labor, que en los momentos actuales es de tal envergadura que escapa a las posibilidades de un solo organismo, y puede prohibir que la gente pernocte en el interior de los refugios con colchones, que las puertas de acceso a los mismos permanezcan cerradas durante

las alarmas, no consentir que en una casa se acumulen muchas familias sin que tengan participación directa en un refugio particular y entender e intervenir en cuantos casos se presenten. Es conveniente que esto llegue a la conciencia de todos los ciudadanos, pues de esta forma se dan las soluciones más rápidas y más apropiadas a cada caso.

De todas formas esta Junta no olvida los asuntos que están a ella encomendados, y ha dado cuenta a las Autoridades para que los refugios no se usen como posadas nocturnas y evitar que haya quienes pretendan crear exclusivas en unos refugios que, sean de quienes sean, no puede negar el libre acceso a los transeúntos y al público en general cuando sea preciso.

Ahora bien; deben todos los ciudadanos tener en cuenta, que cuando no se escolarador y participe en un refugio de los llamados particulares, y por lo tanto su estancia en él no entra en la capacidad que se le ha dado, deben resguardarse en los refugios oficiales pues su censo de admisión es siempre más elevado ofreciendo las mismas seguridades. Ahora resulta que en algunas barriadas se congestionan de una manera alarmante y caprichosa los refugios particulares, mientras los oficiales no llegan a cubrir su capacidad normal. Y así como no estamos dispuestos a

permitir exclusivas y privilegios de los que su situación los permite tener un refugio dentro de casa, tampoco consentiremos injusticias como esta, que pueden volverse contra los mismos que las practican.

A propósito de esto, uno de estos días se colocarán en los puestos estratégicos de Castellón unas flechas indicadoras de la capacidad y situación de todos los refugios, para que, en el momento de tocar las sirenas de alarma, los transeúntos sigan la dirección que marquen estas flechas que le llevarán indefectiblemente al refugio más cercano. lo mismo si es oficial como si es particular. Esta observación está en el deber de cumplirla también todos aquellos vecinos que en su calle no tengan construido ningún refugio, sin establecer preferencias de ninguna clase.

Pero insistimos una vez más en la necesidad de que se constituyan y actúen en firme los Comités de Vecinos para que todas estas medidas puedan tener efectividad.

LOS CERTIFICADOS DE APORTACION

Se advierte al pueblo de Castellón que en nuestras Oficinas, Colón, 23, bajos, se expiden gratuitamente los certificados que acrediten que están al corriente de un día de haber para las obras de los refugios, y que la posesión de estos certificados ES OBLIGATORIA, pues las Autoridades han dado severas órdenes a todos sus agentes para pedirlos en un momento dado, imponiendo sanciones a los que no puedan presentar el mencionado certificado, que será una prueba irrefutable de burlar el cumplimiento del pago del mencionado impuesto.

Un telegrama

"Al General Miaja. — Madrid. — Reciba un cordial saludo y adhesión más entusiasta por acierto de nuestro Gobierno de Guerra y de Unión Nacional delegando en Vd. y confiándole defensa territorio no catalán, lo que constituye suprema garantía nuestro triunfo contra enemigo. Españoles, todos al evocar en estos momentos gesta gloriosa Madrid con su General a la cabeza redoblan fe inquebrantable en la victoria y se aprestan a luchar y a colaborar con entusiasmo abnegación y heroísmo. — España no será Austria ni Abisinia sino España como en 1808.

Desde nuestro puesto a disposición de Vd. y al servicio justicia popular seremos como hasta ahora inexorables con los enemigos del pueblo para los que tiene la ley señalado su lugar.

Viva el Gobierno de la República. — Viva nuestra independencia nacional. — El Fiscal de la Audiencia y del Tribunal Popular y el Fiscal Tribunal Especial de Guardia. — Castellón, 24 Abril de 1938."

Los Partidos y Organizaciones tienen hoy la misión de robustecer, con su apoyo incondicional, la autoridad del Gobierno y cortar antagonismos o conveniencias ideológicas.

Seré inflexible contra los que demuestren negligencia o cumplan su deber sin el debido entusiasmo.

(GENERAL MIAJA.)

(GENERAL MIAJA.)

Heraldo de Castellón

Los intelectuales contra el fascismo

LO QUE DICEN VEINTE PERSONALIDADES LITERARIAS INGLÉSA.

Londres. — Con el título de "Intellectuals of Red" acaba de publicarse, por Michell Joseph, un libro en el que se recogen las opiniones sobre el fascismo, de veinte personalidades literarias inglesas. En él exponen sus ideas, sus pensamientos, estos escritores, que, conscientes de su deber de guías levantan su voz de protesta contra esa realidad sangrienta que amenaza a los cuerpos y a las inteligencias, pretendiendo esclavizarlos, encadenarlos, oscurecerlos y anularlos.

"El fascismo — escribe sir Peter Chalmers, que después de haber conocido el terror impuesto por las hordas desatadas de Franco en Málaga, tiene motivos fundados para conocerlo — es una condición patológica, una enfermedad de la sociedad. Desgraciadamente, es contagiosa. Sus principales síntomas son el egoísmo exagerado y la atrofia moral.

En su fase más virulenta, como en Alemania, Italia y España, justifica y glorifica el crimen. En sus formas más débiles, existentes en algunos países y hasta en ciertas esferas de las democracias, aparece como una cobardía complaciente y egoísta."

LA OBRA DEL FASCISMO
El novelista Jeffery Marston escribe:

"Siempre que oigo la palabra cultura echo mano a mi revólver" — dijo Goering—. Podría el más implacable enemigo del régimen haber expresado de manera más sucinta su verdadero objetivo, que no es otro que la liquidación de toda la libertad de pensamiento. Desde que Hitler subió al poder en 1933, han sido despedidos, encarcelados, prisionados en campos de concentración o arrojados al destierro, todos los escritores, artistas, autores, hombres de ciencia, alemanes sospechosos de antinazismo."

Y agrega más adelante:

"¿Para qué decirle a un hombre que la legislación económica tiene la culpa de que él esté muerto de hambre? No puede hacer nada contra la legislación económica y, en consecuencia, intenta cambiar el sistema... Pero decirle que se está muriendo de hambre por culpa de los judíos, y ya le habéis dado algo sólido, humano y próximo, en quien descargar su venganza hasta quedar satisfecho. Se vuelve contra los judíos y deja en paz el sistema.

Desde el comienzo del "tercer imperio" se organizó un terror espantoso contra los habitantes judíos en Alemania. Fueron asesinados centenares de judíos y millares azotados o encarcelados."

Continúa así:

"El fascismo es internacional. Puede tener tantos disfraces como uniformes tiene el general Goering; pero es tan internacional como el contraste entre riqueza y pobreza.

En 1933, se presentaron los nazis en las oficinas de todos los sindicatos alemanes y detuvieron a los dirigentes y se incautaron de sus fondos.

...
24 de abril. — Una criatura de 20 meses, Renata Segar, ha sido rotulada por los nazis, "Preso político número 58". Con su madre, "Preso político número 57", está inscrita para un encarcelamiento indefinido en un campo de concentración de Rossian, cerca de Magdeburgo. Solamente serán puestas en libertad si se entrega su padre.

La resistencia del hombre para el sufrimiento físico tiene un límite; si le empuja más allá de ese límite, muere y ahí acaba todo. Pero no tiene límite conocido lo que puede hacerse en el orden de envenenar las mentes de los hombres, hacer desmoronarse sus "standards" de valorización, y aun corromper sus instintos. Esto, y nada menos vil, es lo que sistemáticamente y demagógicamente se está llevando a cabo hoy día en una escala nacional, en los países fascistas."

LA PESADILLA DE SOLDADO DE CHOQUE HAMBRIENTO

He aquí un rasgo del poeta Peter Lager: "El fuhred me dijo: —Eres un héroe, atando niños eres un hacha.

Y sacó de su mochila un bastón de mando de morcilla. Y con un "hij" encantador, volvió a guardárselo."

FRASES DEL EDITOR Y CRITICOR VINIOLELEY MARTIN

Noviembre de 1937. El doctor Ascher, de Frankfurt, fué detenido por decir a su hijo, que intentaba coger un número del periódico nazi "Angriff", de la mesa de un café: —No toques ese papelucho.

Absuelto por el Juzgado local, los agentes de la Gestapo le detuvieron de nuevo inmediatamente, enviándolo al campo de concentración de Duchen.

Tres semanas después se le comunicó a la familia que había muerto.

...
Franco ha adoptado el terror como política deliberada.

Uno quiere creer siempre que los hombres que matan a la población civil van dirigidos a objetivos militares; pero es difícil mantener esta teoría cuando los aeroplanos descienden a ras del suelo y ametrallan a sus víctimas."

PALABRAS DEL NOVELISTA Y DRAMATURGO JAMES LONSDALE HODSON

"Febrero, 1938. — Desde que estalló la guerra han muerto, solamente en Cataluña, más de 1.500 personas, y han sido heridas 2.000, por los bombardeos.

El viernes pasado murieron centenares de personas bajo una lluvia de bombas. Dos mujeres, gritando enloquecidas, corrían por medio de la calle buscando a un niño, lanzado por el aire por una bomba.

...
Concediendo que nosotros, los Británicos, somos hipócritas y presumidos y complacientes y "snobbish", para nosotros, el sucumbir ante las embestidas del fascismo, sería descender al salvajismo."

...
Los periódicos ingleses, comentando el libro, dicen que "In letters of Red" no podía haberse escrito en momento más oportuno, porque la amenaza del fascismo zumba sobre el cielo de la Europa occidental. Ni Inglaterra ni ninguna otra potencia pueden considerarse inocentes—añaden los periódicos—de la llegada de esa amenaza. Pero es de importancia suprema que todos los demócratas comprendan, con claridad, lo que esa amenaza significa.

Se vende

una tartana casi nueva.
Razón en esta Administración.

La hora de la juventud ¡Todos los jóvenes de Castellón a las armas!

está movilizándose la juventud antifascista española. Y, con gran éxito, son muchos los miles de jóvenes que se han incorporado a los frentes de batalla, donde son acogidos con toda simpatía por los llamados veteranos.

La movilización en Cataluña obtuvo un resultado mucho más satisfactorio de lo que se suponía. Sabíamos que el pueblo catalán respondería al llamamiento de una manera rotunda. Pero, siertamente, la realidad superó todas las esperanzas.

En Levante, especialmente en la provincia de Valencia, se están formando Brigadas y Divisiones de Voluntarios, en las que se alistaban lo mejor de la juventud levantina antifascista. También aquí son muchos los miles de jóvenes que voluntariamente quieren empujar las armas para combatir al fascismo invasor. No podía suceder menos. El pueblo levantino, antifascista de siempre, no puede permanecer indiferente ante una invasión tan descarada como la que pretenden hacer en España alemanes e italianos. Y reacciona así. Sencillamente cogiendo las armas para expulsar de nuestra patria a los extranjeros.

Castellón, que tiene ya el enemigo filtrado en su territorio, tiene que ser el primero de la movilización. En Castellón no puede quedar un joven en condiciones de coger un fusil que no esté en los frentes. Todos los jóvenes castellanenses deben presentarse como voluntarios para defender su tierra, sus seres queridos de la salvaje intromisión de unos cuantos traidores españoles y extranjeros. Los miles de jóvenes voluntarios alistados en los últimos días, los cientos de jóvenes que lo hacen como carabineros, todos unidos, confundidos como uno solo, veteranos y reclutas, que ya entraron en fuego, y con éxito, han de demostrar a los países invasores que no hay material bélico capaz de destruir el espíritu de justicia y libertad que anima al pueblo español.

El ejemplo de resistencia heroica de un batallón de jóvenes carabineros que entraron en fuego y opusieron tenaz oposición al avance enemigo, señala ya una tradición a todos los voluntarios.

En Castellón todos los jóvenes tienen el deber de presentarse como voluntarios para crear unas reservas capacitadas y dispuestas a expulsar de nuestro territorio a los invasores extranjeros.

¡Todos los brazos útiles a empujar los fusiles! Adelante, antifascistas! El fascismo se estrellará contra el pueblo de Castellón!

¡Todos los jóvenes castellanenses a enrolarse como voluntarios!

¡Quien no lo haga es un traidor, un miedoso o un vacilante! Y en esta guerra no podemos permitir que los traidores convivan con nosotros ni que existan miedosos o vacilantes.

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

¡Honremos a nuestros héroes!

¡Son tantos! Suponen una multitud abrumadora los caídos en estas gestas, que la muerte ha sido la emperatriz coronada por los laureles victoriosos, porque nuestros héroes, nuestros hermanos caídos de todos los partidos y de todas las ideologías, han ofrecido su preciosa vida, su juventud brava en defensa de la justicia, la legalidad y la razón.

¡Honor a los caídos! Los que aún vivimos y estamos dispuestos a vender caras nuestras vidas, al precio que quiera o pretenda cobrarnos el invasor, aquí estamos, en pie firme, dispuestos y decididos a todo, para vengar a los muchos hermanos que han sido asesinados alevosamente, y que, silenciosos, supieron morir con bravura serena.

Los "mantenedores" del orden, que, prevaletidos de su poder ficticio, adquirido por la ayuda prestada en premio de su villana traición, pueden estar satisfechos al contemplar su obra de ruinas y muerte, de crímenes y desolación; pueden regocijarse, ¡miserables!, al contemplar cómo los bárbaros de Atila pasan por campos y ciudades de España con la tea incendiaria en sus manos como trofeo de victoria, y saciándose de carne fresca las hordas salvajes del Riff, a cuya voracidad y lujuria, los mil veces malditos, los traidores a su patria y a su sangre les han entregado a sus propias madres, esposas, hermanos e hijos para mayor escarnio y vergüenza. ¡Horror!

Nosotros, los que sobre nuestras carnes sentimos el latigazo de la tremenda injusticia de que somos víctimas, estamos enardecidos por el mismo dolor que nos causa lo que contemplamos, ansiosos de venganza, corriendo fuego en vez de sangre por nuestras dilatadas venas, y con el manifiesto gesto de supremo desprecio al peligro, nos acusa el entusiasmo de podernos ver, cuanto antes, de bruces sobre la tierra, con el fusil en la cara y regar, si es preciso, la tierra de sangre generosa, sin mandilla, y repitiendo con alegría y a voz en grito el ya célebre ¡No pasarán!

¡No; no pasaréis, miserables asesinos, monstruos del Averno, azotes de la Humanidad, víboras de sangre blanca, porque tropezaréis con nuestros pechos rebosantes de nobleza, de ira y de valor rayano en la temeridad!

¡No pasaréis! Porque la sangre de nuestros mártires que habéis asesinado, os será obstáculo que al saltar a vuestro rostro, inundado os cegará y quedaréis detenidos, siendo nosotros los que pasaremos, siguiendo la trayectoria limpia y honrada que nos hemos señalado, aunque tengamos que sembrar con nuestras vidas el áspero campo de la lucha.

Nuestra dignidad de hombres nos la exige; nuestros muertos nos la demandan, y cumpliremos con la

deuda que hemos contraído, ampliándonos el paso. ¡No pasaréis!

Nos hemos juramentado y cumpliremos, cueste lo que cueste. Nuestros héroes caídos merecen nuestro sacrificio como compensación.

Honremoslos de esta manera, que es la que merecen y la póstuma, la que llenará de admiración todos los rincones de la tierra, en donde hoy se ensalza nuestra bravura y nuestro sacrificio en beneficio de las libertades de todos los oprimidos!

ESPARTACO

Carnets chófer
Tramitación automovilística
Agencia ROMA
CASAS NARA, 115
CASTELLÓN

Consejo municipal
REPARTO DE ACEITE PARA
EL LUNES

En la Consejería municipal de Abastos nos han informado, que para el lunes se efectuará un reparto de aceite a la población civil, utilizándose para dicho reparto el ticket número 26 de su libreta de racionamiento.

La cantidad de aceite que se racionará es de un cuarto de kilo por persona.

Según confidencias recogidas en la misma Consejería, es casi seguro que dentro de la próxima semana se hagan otros repartos de artículos de gran utilidad.

Socorro Rojo Internacional
Se necesita chofer para el servicio coche socorro, no comprendido en la edad movilizada. — Casas Nara, 66.

Pérdida
Se ruega a quien haya encontrado una cartera conteniendo una cantidad en billetes, carnet de la Cruz Roja Española y documentación a nombre de Juan Liop Guillén, la haga presente en esta Administración, donde se le gratificará.

Casa de Socorro
Asistencia practicada últimamente:
José Nebot Antón, de 15 años de edad, fué asistido de una quemadura de primer grado en la cara anterior del brazo, producida con gasolina. Leve.

REFUGIOS

Caja de Ahorros y Monte de Piedad
CASTELLÓN
ESTABLECIMIENTO DE MÁXIMA GARANTÍA
Libretos de Ahorro Popular
de LIBRE DISPOSICIÓN
Según decretos ministeriales
los del 2 y 9 Enero de 1937

Boletín de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

66

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 26 de Abril de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TELEF. 1688
APARTADO 12

MOVILIZACIÓN! Castellón en peligro! LOS RECLUTAS FORTIFICADORES

do tres quintas. Inlón Nacional, el último de España, movilización de de hombres en de empuñar las de nuestro país

os en que peligran alares, la industria y la vida de preciso el esfuerzo conseguir la vic-

stellón, castigado ardeos, que sufre ofación enemiga, ble que tanto se a, tiene que hacer ran esfuerzo para finitiva al fas-

extremo llega el sco de todos sus ales, intelectua- los pueblos, muredan sin gente der las necesida- sociales, porque an a defender la

Miles de casos de gestos heroicos y ejemplares pudieran citarse. Desde los inútiles de guerra que vuelven a empuñar las armas hasta los ancianos, niños y mujeres que se ponen a fortificar.

Todos dan su sangre si es preciso en defensa de la República, haciendo renuncia de sus ideologías políticas, porque saben muy bien que en estos momentos no pueden separarlos esas diferencias.

Haciendo honor a los que voluntariamente se marchan al frente, no puede quedar sin presentarse ninguno de los comprendidos en las quintas movilizadas, no puede haber ningún desertor.

Los nuevos reclutas van a luchar en las filas del Ejército de la República, que es el mayor honor de todos los españoles. Van a luchar en el Ejército que defiende palmo a palmo nuestro suelo, nuestro porvenir, el porvenir de España y del mundo entero.

¡Nuevos reclutas: ánimo y adelante! ¡Ni un paso atrás! Os lo pide el pueblo; lo exigen los caídos que quieren ser vengados. ¡Aplastar al fascismo!

El Gobierno llamó cinco compañías de trabajadores capacitados para impulsar las tareas de fortificación en los frentes y en todo el territorio léal.

Estos nuevos combatientes de la libertad e independencia de nuestra Patria deben acudir rápidamente con todas sus herramientas para hacer que el fascismo invasor se estrelle contra las murallas que le opongamos.

Del trabajo que realicen los combatientes fortificadores depende en mucho la defensa del territorio. Estos miles de hombres capaces de hacer una gran obra, trabajarán con ardor hasta dejar hechas unas trincheras, unas defensas en condiciones de acoger a nuestros soldados para desangrar desde ellas al enemigo haciéndole huir para no volverle a ver dar la cara.

Porque España no será jamás del fascismo. La defienden todos sus hijos unidos por encima de sus diferencias ideológicas. España no es Austria. España, erguida, firme, contempla a Austria en el suelo atenuada por el fascismo. Y España le dice: "Yo prefiero morir de pie".

Todos los comprendidos en las quintas movilizadas tienen que presentarse como un solo hombre. Aquí no caben cobardes ni traidores. Si alguno tratase de ocultarse, por sus venas no correría sangre, sino horchata, no merecería ser libre, sino esclavo. Y como esclavo debe ser tratado.

El ejemplo magnífico de los trabajadores de Villafamés, donde en un sólo día se alistaron 525 hombres útiles para la fortificación, que ya están descansando se les diga a dónde hay que ir para levantar murallas, señala el camino que hay que seguir en todos los pueblos.

¡Antifascistas castellanenses! acudid todos a engrosar las filas de los fortificadores! ¡Tened las herramientas para estos trabajos! ¡Que no quede ni un solo emboscado! ¡A defender la independencia nacional construyendo barreras infranqueables para el enemigo! ¡Aquí el fascismo no pasará!

El criminal fascismo invasor, la guerra, el crimen, el asesinato organizado de mujeres y niños, se encuentra en tierras de Castellón.

Quiere beberse nuestra sangre, arrabatar nuestros seres queridos, esclavizarnos, convertirnos en colonia, ser nuestro verdugo.

El fascismo se equivoca. Castellón, este pueblo magnífico, amante de la libertad, democrático por excelencia, no será del fascismo.

Contra Castellón se estrellarán los requetés y fascistas españoles y extranjeros.

Todo el pueblo de Castellón tiene que ponerse rápidamente en pie de guerra. Cada castellanense tiene que convertirse en un gigante que se oponga al paso del invasor.

CASTELLONENSES: ¡Todos en pie de guerra!

¡Hay que fortificar todo nuestro territorio para que el sanguinario enemigo se estrelle y rompa sus dientes contra las rocas y el hierro que les opongamos.

Ningún español, ningún patriota debe rehuir su aportación a la grandiosa obra de liberación de nuestra patria! ¡Quien se oculte no es más que un traidor, y como traidor debe ser tratado, aplicándole el castigo ejemplar, inexorable!

¡Todo el que se oponga a que se haga una defensa epopéyica de nuestra tierra, todo el que, con cualquier pretexto, dificulte y no ayude con todo su esfuerzo a defender la Patria, debe ser eliminado como el peor enemigo!

¡Todos los hombres a empuñar las armas y a fortificar!

¡Los traidores, los espías, los saboteadores, los emboscados, y, en fin, los trotskistas, esos babosos contrarrevolucionarios y agentes del fascismo extranjero, deben ser perseguidos y denunciados por todo el pueblo!

¡Las mujeres dispuestas a ocupar los puestos de trabajo que dejen los hombres!

¡CASTELLON ESTA EN PELIGRO! Todos los castellanenses dispuestos a empuñar las armas o a fortificar.

¡Hay que hacer de Castellón un Madrid! ¡Aquí, como allí, el fascismo no debe pasar!

¡Todo el mundo dispuesto a luchar por la República! ¡Todo por España! ¡Todo por España y la libertad de sus hijos!

¡CASTELLONENSES! Alistaos in mediatamente como soldados voluntarios. Dad todo vuestro esfuerzo para la guerra.

¡A RESISITIR! ¡PORQUE RESISITIR ES VENCER!

Defensa Pasiva

DEFENSA PASIVA

Las alarmas, no consentir que en una casa se acumulen muchas familias sin que tengan participación directa en un refugio particular y entender e intervenir en cuantos casos se presenten. Es conveniente que esto llegue a la conciencia de todos los ciudadanos, pues de esta forma se dan las soluciones más rápidas y más apropiadas a cada caso.

De todas formas esta Junta no olvida los asuntos que están a ella encomendados, y ha dado cuenta a las Autoridades para que los refugios no se usen como posadas nocturnas y evitar que haya quienes pretendan crear exclusivas en unos refugios que, sean de quienes sean, no puede negar el libre acceso a los transeúntos y al público en general cuando sea preciso.

Ahora bien; deben todos los ciudadanos tener en cuenta, que cuando no se escolarador y participe en un refugio de los llamados particulares, y por lo tanto su estancia en él no entra en la capacidad que se le ha dado, deben resguardarse en los refugios oficiales pues su censo de admisión es siempre más elevado ofreciendo las mismas seguridades. Ahora resulta que en algunas barriadas se congestionan de una manera alarmante y caprichosa los refugios particulares, mientras los oficiales no llegan a cubrir su capacidad normal. Y así como no estamos dispuestos a

permitir exclusivas y privilegios de los que su situación les permite tener un refugio dentro de casa, tampoco consentiremos injusticias como esta, que pueden volverse contra los mismos que las practican.

A propósito de esto, uno de estos días se colocarán en los puestos estratégicos de Castellón unas flechas indicadoras de la capacidad y situación de todos los refugios, para que, en el momento de tocar las sirenas de alarma, los transeúntos sigan la dirección que marquen estas flechas que le llevarán indefectiblemente al refugio más cercano. lo mismo si es oficial como si es particular. Esta observación están en el deber de cumplirla también todos aquellos vecinos que en su calle no tengan construido ningún refugio, sin establecer preferencias de ninguna clase.

Pero insistimos una vez más en la necesidad de que se constituyan y actúen en firme los Comités de Vecinos para que todas estas medidas puedan tener efectividad.

LOS CERTIFICADOS DE APORTACION

Se advierte al pueblo de Castellón que en nuestras Oficinas, Colón, 28, bajos, se expliden gratuitamente los certificados que acrediten que están al corriente de un día de haber para las obras de los refugios, y que la posesión de estos certificados ES OBLIGATORIA, pues las Autoridades han dado severas órdenes a todos sus agentes para pedirlos en un momento dado, imponiendo sanciones a los que no puedan presentar el mencionado certificado, que será una prueba irrefutable de burlar el cumplimiento del pago del mencionado impuesto.

Un telegrama

"Al General Miaja. — Madrid. — Reciba un cordial saludo y adhesión más entusiasta por acierto de nuestro Gobierno de Guerra y de Unión Nacional delegando en Vd. y confiándole defensa territorio no catalán, lo que constituye suprema garantía nuestro triunfo contra enemigo. Españoles todos al evocar en estos momentos gesta gloriosa Madrid con su General a la cabeza redoblan fe inquebrantable en la victoria y se apresuran a luchar y a colaborar con entusiasmo abnegación y heroísmo. — España no será Austria ni Abisinia sino España como en 1808.

Desde nuestro puesto a disposición de Vd. y al servicio justicia popular seremos como hasta ahora inevitables con los enemigos del pueblo para los que tiene la ley señalado su lugar.

Viva el Gobierno de la República. — Viva nuestra independencia nacional. — El Fiscal de la Audiencia y del Tribunal Popular y el Fiscal Tribunal Especial de Guardia. — Castellón, 24 Abril de 1938."

inflexible contra los que ren negligencia o cum- deber sin el debido en-

(GENERAL MIAJA.)

Los Partidos y Organizaciones tienen hoy la misión de robustecer, con su apoyo incondicional, la autoridad del Gobierno y combatir antagonismos o conveniencias ideológicas.

(GENERAL MIAJA.)

Heraldo de Castel

Los intelectuales contra el fascismo

LO QUE DICEN VEINTE PERSONALIDADES LITERARIAS INGLÉSAS.

Londres. — Con el título de "Intellectuals of the Red" acaba de publicarse, por Michall Joseph, un libro en el que se recogen las opiniones sobre el fascismo, de veinte personalidades literarias inglesas. En el exponer sus ideas, sus pensamientos, estos escritores, que, conscientes de su deber de guías levantan su voz de protesta contra esa realidad sangrienta que amenaza a los cuerpos y a las inteligencias, pretendiendo esclavizarlos, encadenarlos, oscurecerlos y anularlos.

"El fascismo — escribe sir Peter Chalmers, que después de haber conocido el terror impuesto por las hordas desatadas de Franco en Málaga, tiene motivos fundados para temerle — es una condición patológica, una enfermedad de la sociedad. Desgraciadamente, es contagiosa. Sus principales síntomas son el egoísmo exagerado y la atrofia moral.

En su fase más virulenta, como en Alemania, Italia y España, justifica y glorifica el crimen. En sus formas más débiles, existentes en algunos países y hasta en ciertas esferas de las democracias, aparece como una cobardía complaciente y egoísta."

LA OBRA DEL FASCISMO

El novelista Jeffery Marston escribe:

"Siempre que oigo la palabra cultura echo mano a mi revólver" — dijo Goering —. Podría el más implacable enemigo del régimen haber expresado de manera más sucinta su verdadero objetivo, que no es otro que la liquidación de toda la libertad de pensamiento? Desde que Hitler subió al poder en 1933, han sido despedidos, encarcelados, apasionados en campos de concentración o arrojados al destierro, todos los escritores, artistas, autores, hombres de ciencia, alemanes sospechosos de antinazismo."

Y agrega más adelante:

"¿Para qué decirle a un hombre que la legislación económica tiene la culpa de que él esté muerto de hambre? No puede hacer nada contra la legislación económica y, en consecuencia, intenta cambiar el sistema. Pero decide que se está muriendo de hambre por culpa de los judíos, y ya le habéis dado algo sólido, humano y próximo, en quien descargar su venganza hasta quedar satisfecho. Se vuelve contra los judíos y deja en paz el sistema.

Desde el comienzo del "tercer imperio" se organizó un terror espantoso contra los habitantes judíos en Alemania. Fueron asesinados centenares de judíos y millares azotados o encarcelados."

Continúa así:

"El fascismo es internacional. Puede tener tantos disfraces como uniformes tiene el general Goering; pero es tan internacional como el contraste entre riqueza y pobreza.

En 1933, se presentaron los nazis en las oficinas de todos los sindicatos alemanes y detuvieron a los dirigentes y se incautaron de sus fondos.

...

24 de abril. — Una criatura de 20 meses, Renata Segar, ha sido rotulada por los nazis, "Preso político número 58". Con su madre, "Preso político número 57", está inscrita para un encarcelamiento indefinido en un campo de concentración de Rossian, cerca de Magdeburgo. Solamente serán puestas en libertad si se entrega su padre.

La resistencia del hombre para el sufrimiento físico tiene un límite; si le empuja más allá de ese límite, muere y ahí acaba todo. Pero no tiene límite conocido lo que puede hacerse en el orden de envenenar las mentes de los hombres, hacer desmoronarse sus "standards" de valoración, y aun corromper sus instintos. Esto, y nada menos vil, es lo que sistemáticamente y científicamente se está llevando a cabo hoy día en una escala nacional, en los países fascistas."

LA PESADILLA DE SOLDADO DE CHOQUE HAMBRIENTO

He aquí un rasgo del poeta Peter Lager: "El fufred me dijo: —Eres un héroe, atando niños eres un hacha.

Y sacó de su mochila un bastón de mando de morcilla. Y con un "héh" encantador, volvió a guardárselo."

FRASES DEL EDITOR Y CRITICOR VINIOELEY MARTIN

Noviembre de 1937. El doctor Ascher, de Frankfurt, fué detenido por decir a su hijo, que intentaba coger un número del periódico nazi "Angriff", de la mesa de un café: —No toques ese papelucho.

Absuelto por el Juzgado local, los agentes de la Gestapo le detuvieron de nuevo inmediatamente, enviándolo al campo de concentración de Duchau.

Tres semanas después se le comunicó a la familia que había muerto.

...

Franco ha adoptado el terror como política deliberada.

Uno quiere creer siempre que los hombres que matan a la población civil van dirigidos a objetivos militares; pero es difícil mantener esta teoría cuando los aeroplanos descienden a ras del suelo y ametrallan a sus víctimas."

PALABRAS DEL NOVELISTA Y DRAMATURGO JAMES LONSDALE HODSON

"Febrero, 1938. — Desde que estalló la guerra han muerto, solamente en Cataluña, más de 1.500 personas, y han sido heridas 2.000, por los bombardeos.

El viernes pasado murieron centenares de personas bajo una lluvia de bombas. Dos mujeres, gritando enloquecidas, corrían por medio de la calle buscando a un niño, lanzado por el aire por una bomba.

...

Concediendo que nosotros, los británicos, somos hipócritas y presumidos y complacientes y "snobbish", para nosotros, el sucumbir ante las embestidas del fascismo, sería descender al salvajismo."

...

Los periódicos ingleses, comentando el libro, dicen que "In letters of Red" no podía haberse escrito en momento más oportuno, porque la amenaza del fascismo zumba sobre el cielo de la Europa occidental. Ni Inglaterra ni ninguna otra potencia pueden considerarse inocentes—añaden los periódicos—de la llegada de esa amenaza. Pero es de importancia suprema que todos los demócratas comprendan, con claridad, lo que esa amenaza significa.

Se vende una tarjuna casi nueva. Razón en esta Administración.

La hora de la juventud ¡Todos los jóvenes de Castellón a las armas!

está movilizando la juventud antifascista española. Y, con gran éxito, son muchos los miles de jóvenes que se han incorporado a los frentes de batalla, donde son acogidos con toda simpatía por los llamados veteranos.

La movilización en Cataluña obtuvo un resultado mucho más satisfactorio de lo que se suponía. Sabíamos que el pueblo catalán respondería al llamamiento de una manera rotunda. Pero, ciertamente, la realidad superó todas las esperanzas.

En Levante, especialmente en la provincia de Valencia, se están formando Brigadas y Divisiones de Voluntarios, en las que se alistán lo mejor de la juventud levantina antifascista. También aquí son muchos los miles de jóvenes que voluntariamente quieren empuñar las armas para combatir al fascismo invasor. No podía suceder menos. El pueblo levantino, antifascista de siempre, no puede permanecer indiferente ante una invasión tan descarada como la que pretenden hacer en España alemanes e italianos. Y reacciona así. Sencillamente cogiendo las armas para expulsar de nuestra patria a los extranjeros.

Castellón, que tiene ya el enemigo filtrado en su territorio, tiene que ser el primero de la movilización. En Castellón no puede quedar un joven en condiciones de coger un fusil que no esté en los frentes. Todos los jóvenes castellanenses deben presentarse como voluntarios para defender su tierra, sus seres queridos de la salvaje intromisión de unos cuantos traidores españoles y extranjeros. Los miles de jóvenes voluntarios alistados en los últimos días, los cientos de jóvenes que lo hacen como carabineros, todos unidos, confundidos como uno solo, veteranos y reclutas, que ya entraron en fuego, y con éxito, han de demostrar a los países invasores que no hay material héjico capaz de destruir el espíritu de justicia y libertad que anima al pueblo español.

El ejemplo de resistencia heroica de un batallón de jóvenes carabineros que entraron en fuego y opusieron tenaz oposición al avance enemigo, señala ya una tradición a todos los voluntarios.

En Castellón todos los jóvenes tienen el deber de presentarse como voluntarios para crear unas reservas capacitadas y dispuestas a expulsar de nuestro territorio a los invasores extranjeros.

¡Todos los brazos útiles a empuñar los fusiles! ¡Adelante, antifascistas! ¡El fascismo se estrella contra el pueblo de Castellón!

¡Todos los jóvenes castellanenses a enrolarse como voluntarios!

¡Quien no lo haga es un traidor, un miedoso o un vacilante! Y en esta guerra no podemos permitir que los traidores convivan con nosotros ni que existan miedosos o vacilantes.

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

¡Honremos a nuestros héroes!

¡Son tantos! Suponen una multitud abrumadora los caídos en estas gestas, que la muerte ha sido la emperatriz coronada por los laureles victoriosos, porque nuestros héroes, nuestros hermanos caídos de todos los partidos y de todas las ideologías, han ofrendado su preciosa vida, su juventud brava en defensa de la justicia, la legalidad y la razón.

¡Honor a los caídos! Los que aún vivimos y estamos dispuestos a vender caras nuestras vidas al precio que quiera o pretenda cobrarlas el invasor, aquí estamos, en pie firme, dispuestos y decididos a todo, para vengar a los muchos hermanos que han sido asesinados alevosamente, y que, silenciosos, supieron morir con bravura serena.

Los "mantenedores" del orden, que, prevalecidos de su poder ficticio, adquirido por la ayuda prestada en premio de su villana traición, pueden estar satisfechos al contemplar su obra de ruinas y muerte, de crímenes y insolación; pueden regocijarse, ¡miserables!, al contemplar cómo los bárbaros de Atila pasan por campos y ciudades de España con la tea incendiaria en sus manos como trofeo de victoria, y saciándose de carne fresca las hordas salvajes del Riff, a cuya voracidad y lujuria, los mil veces malditos, los traidores a su patria y a su sangre les han entregado a sus propias madres, esposas, hermanos e hijos para mayor escarnio y vergüenza. ¡Horror!

Nosotros, los que sobre nuestras carnes sentimos el latigazo de la tremenda injusticia de que somos víctimas, estamos enardecidos por el mismo dolor que nos causa lo que contemplamos, ansiosos de venganza, corriendo fuego en vez de cangre por nuestras dilatadas venas, y con el manifiesto gesto de supremo desprecio al peligro, nos acusa el entusiasmo de poderlos ver, cuanto antes, de bruces sobre la tierra, con el fusil en la cara y regar, si es preciso, la tierra de sangre generosa, sin mandilla, y repitiendo con alegría y a voz en grito el ya célebre ¡No pasarán!

¡No; no pasaréis, miserables asesinos, monstruos del Averno, azotes de la Humanidad, vboras de sangre blanca, porque tropezaréis con nuestros pechos rebosantes de nobleza, de ira y de valor rayano en la temeridad!

¡No pasaréis! Porque la sangre de nuestros mártires que habéis asesinado, os será obstáculo que al saltar a vuestro rostro inmundo os cegar y quedaréis detenidos, siendo nosotros los que pasaremos, siguiendo la trayectoria limpia y honrada que nos hemos señalado, aunque tengamos que sembrar con nuestras vidas el áspero campo de la lucha.

Nuestra dignidad de hombres nos la exige; nuestros muertos nos lo demandan, y cumpliremos con la

deuda que diéndonos el Nos hemo remos, cuést héroes caído ficio como Honrém os, la que n que llenará rincones de se ensalza n apertfido en des de todo

Car Tramita Agen CAI C

Cons

REPARTO D

En la C Abastos no ra el lunes de aceite a zándose parti número 26 d miento.

La cantida cionará es d persona.

Según com misma Cons que dentro d hagan otros gran utilidad

Socorro R

Se necesita cio coche so en la edad Sala, 66.

P

Se ruega a do una car cantidad en Cruz Roja Es ción a nomb la hega pres tración, dond

Casa c

Asistencia mente: José Nebot edad, fué asis ra de primer terior del gasolina. Lev

REFU

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretos de Ahorro Popular de LIBRE DISPOSICION

Segun decretos ministeriales

Los del 2 y 9 Enero de 1937

ARO XI Nóm.

¡NUE

Se han mo El Gobierno único Gobierno dispondrá con decenas de m condiciones f armas para a a los invasores

En estos mo las conquistas pendencia de todo el pueblo de todos pa toria.

El pueblo con brutales diariamente a este pueblo a sacrificó en la ahora un nue villando tod dar la batalla cismo.

Y lo hace. entusiasmo y trabajadores, les, campesinos chos de ellos, suficiente para des económicos sus hijos se Patria.

Junta de DENUNCIAS.

Con frecuen de Defensa l quejas sobre en los refugio mados partic

Ante estos fensa está en bilico que pro todas las det sentan. Pero presente que clas están en verlas los Co para eso han cuando estos se vean impo se debe acud una manera tución que e

La misión de Vecinos e ción a esta mentos actua dura que es de un solo o fibir que la terior de lo que las puer mos perman

Ser demru plan tusias

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.866

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 26 de Abril de 1938
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TELEF. 1588
APARTADO 12

¡MOVILIZACIÓN! Castellón en peligro! NUEVOS RECLUTAS FORTIFICADORES

Se han movlizado tres quintas. El Gobierno de Unión Nacional, el único Gobierno legítimo de España, dispondrá con esta movlización de decenas de miles de hombres en condiciones físicas de empuñar las armas para arrojar de nuestro país a los invasores.

En estos momentos en que peligran las conquistas populares, la independencia de la Patria y la vida de todo el pueblo, es preciso el esfuerzo de todos para conseguir la victoria.

El pueblo de Castellón, castigado con brutales bombardeos, que sufre diariamente a la aviación enemiga, este pueblo admirable que tanto se sacrificó en la lucha, tiene que hacer ahora un nuevo gran esfuerzo movlizando todas sus energías para dar la batalla definitiva al fascismo.

Y lo hace. A tal extremo llega el entusiasmo y el deseo de todos sus trabajadores, manuales, intelectuales, campesinos, que los pueblos, muchos de ellos, se quedan sin gente suficiente para atender las necesidades económicas y sociales, porque sus hijos se marchan a defender la Patria.

Miles de casos de gestos heroicos y ejemplares pudieran citarse. Desde los inútiles de guerra que vuelven a empuñar las armas hasta los ancianos, niños y mujeres que se ponen a fortificar.

Todos dan su sangre si es preciso en defensa de la República, haciendo renuncia de sus ideologías políticas, porque saben muy bien que en estos momentos no pueden separarlos esas diferencias.

Haciendo honor a los que voluntariamente se marchan al frente, no puede quedar sin presentarse ninguno de los comprendidos en las quintas movlizadas, no puede haber ningún desertor.

Los nuevos reclutas van a luchar en las filas del Ejército de la República, que es el mayor honor de todos los españoles. Van a luchar en el Ejército que defiende palmo a palmo nuestro suelo, nuestro porvenir, el porvenir de España y del mundo entero.

¡Nuevos reclutas: ánimo y adelante! ¡Ni un paso atrás! Os lo pide el pueblo; lo exigen los caídos que quieren ser vengados. ¡Aplastar al fascismo!

El Gobierno llamó cinco reclutas de trabajadores capacitados para impulsar las tareas de fortificación en los frentes y en todo el territorio leal.

Estos nuevos combatientes de la libertad e independencia de nuestra Patria deben acudir rápidamente con todas sus herramientas para hacer que el fascismo invasor se estrelle contra las murallas que le opongamos.

Del trabajo que realicen los combatientes fortificadores depende en mucho la defensa del territorio. Estos miles de hombres capaces de hacer una gran obra, trabajarán con ardor hasta dejar hechas unas trincheras, unas defensas en condiciones de acoger a nuestros soldados para desangrar desde ellas al enemigo haciéndole huir para no volverle a ver dar la cara.

Porque España no será jamás del fascismo. La defienden todos sus hijos unidos por encima de sus diferencias ideológicas. España no es Austria. España, erguida, firme, contempla a Austria en el suelo atenazada por el fascismo. Y España le dice: "Yo prefiero morir de pie".

Todos los comprendidos en las quintas movlizadas tienen que presentarse como un solo hombre. Aquí no caben cobardes ni traidores. Si alguno tratase de ocultarse, por sus venas no correría sangre, sino horchata, no merecería ser libre, sino esclavo. Y como esclavo debe ser tratado.

El ejemplo magnífico de los trabajadores de Villafamés, donde en un sólo día se alistaron 525 hombres útiles para la fortificación, que ya están descansando se les diga a dónde hay que ir para levantar murallas, señala el camino que hay que seguir en todos los pueblos.

¡Antifascistas castellonenses! acudid todos a engrosar las filas de los fortificadores! ¡Todas las herramientas para estos trabajos! ¡Que no quede ni un solo emboscado!

¡A defender la independencia nacional construyendo barreras infranqueables para el enemigo! ¡Aquí el fascismo no pasará!

El criminal fascismo invasor, la guerra, el crimen, el asesinato organizado de mujeres y niños, se encuentra en tierras de Castellón.

Quiere beberse nuestra sangre, arrebatar nos nuestros seres queridos, esclavizarnos, convertirnos en colonia, ser nuestro verdugo.

El fascismo se equivoca. Castellón, este pueblo magnífico, amante de la libertad, democrático por excelencia, no será del fascismo.

Contra Castellón se estrellarán los requetés y fascistas españoles y extranjeros.

Todo el pueblo de Castellón tiene que ponerse rápidamente en pie de guerra. Cada castellonense tiene que convertirse en un gigante que se oponga al paso del invasor.

CASTELLONENSES: ¡Todos en pie de guerra!

¡Hay que fortificar todo nuestro territorio para que el sanguinario enemigo se estrelle y rompa sus dientes contra las rocas y el hierro que les opongamos.

Ningún español, ningún patriota debe rehuir su aportación a la grandiosa obra de liberación de nuestra patria! ¡Quien se oculte no es más que un traidor, y como traidor debe ser tratado, aplicándole el castigo ejemplar, inexorable!

¡Todo el que se oponga a que se haga una defensa epopéyica de nuestra tierra, todo el que, con cualquier pretexto, dificulte y no ayude con todo su esfuerzo a defender la Patria, debe ser eliminado como el peor enemigo!

¡Todos los hombres a empuñar las armas y a fortificar!

¡Los traidores, los espías, los saboteadores, los emboscados, y, en fin, los trotskistas, esos babosos contrarrevolucionarios y agentes del fascismo extranjero, deben ser perseguidos y denunciados por todo el pueblo!

¡Las mujeres dispuestas a ocupar los puestos de trabajo que dejen los hombres!

¡CASTELLON ESTA EN PELIGRO! Todos los castellonenses dispuestos a empuñar las armas o a fortificar.

¡Hay que hacer de Castellón un Madrid! ¡Aquí, como allí, el fascismo no debe pasar!

¡Todo el mundo dispuesto a luchar por la República! ¡Todo por España! ¡Todo por España y la libertad de sus hijos!

¡CASTELLONENSES! Alistaos inmediatamente como soldados voluntarios. Dad todo vuestro esfuerzo para la guerra.

¡A RESISITIR! ¡PORQUE RESISITIR ES VENCER!

Junta de Defensa Pasiva Castellón

DENUNCIAS, QUEJAS Y RECLAMACIONES

Con frecuencia llegan a esta Junta de Defensa Pasiva reclamaciones y quejas sobre anomalías observadas en los refugios públicos y en los llamados particulares.

Ante estos hechos la Junta de Defensa está en el deber de hacer público que procura recoger y atender todas las denuncias que se le presentan. Pero tiene también que hacer presente que muchas de esas denuncias están en la obligación de resolverlas los Comités de Vecinos, pues para eso han sido creados. Sólo cuando estos organismos populares se vean impotentes para resolverlos, se debe acudir a esta Junta, pero de una manera oficial para darles la solución que el caso requiera.

La misión de los citados Comités de Vecinos es de ayuda y colaboración a esta labor, que en los momentos actuales es de tal envergadura que escapa a las posibilidades de un solo organismo, y puede prohibir que la gente pernocte en el interior de los refugios con colchones, que las puertas de acceso a los mismos permanezcan cerradas durante

las alarmas, no consentir que en una casa se acumulen muchas familias sin que tengan participación directa en un refugio particular y entender e intervenir en cuantos casos se presenten. Es conveniente que esto llegue a la conciencia de todos los ciudadanos, pues de esta forma se dan las soluciones más rápidas y más apropiadas a cada caso.

De todas formas esta Junta no olvida los asuntos que están a ella encomendados, y ha dado cuenta a las Autoridades para que los refugios no se usen como posadas nocturnas y evitar que haya quienes pretendan crear exclusivas en unos refugios que, sean de quienes sean, no puede negar el libre acceso a los transeúntos y al público en general cuando sea preciso.

Ahora bien; deben todos los ciudadanos tener en cuenta, que cuando no se es colaborador y participe en un refugio de los llamados particulares, y por lo tanto su estancia en él no entra en la capacidad que se le ha dado, deben resguardarse en los refugios oficiales pues su censo de admisión es siempre más elevado ofreciendo las mismas seguridades. Ahora resulta que en algunas barriadas se congestionan de una manera alarmante y caprichosa los refugios particulares, mientras los oficiales no llegan a cubrir su capacidad normal. Y así como no estamos dispuestos a

permitir exclusivas y privilegios de los que su situación les permite tener un refugio dentro de casa, tampoco consentiremos injusticias como esta, que pueden volverse contra los mismos que las practican.

A propósito de esto, uno de estos días se colocarán en los puestos estratégicos de Castellón unas flechas indicadoras de la capacidad y situación de todos los refugios, para que, en el momento de tocar las sirenas de alarma, los transeúntos sigan la dirección que marquen estas flechas que le llevarán indefectiblemente al refugio más cercano, lo mismo si es oficial como si es particular. Esta observación está en el deber de cumplirla también todos aquellos vecinos que en su calle no tengan construido ningún refugio, sin establecer preferencias de ninguna clase.

Pero insistimos una vez más en la necesidad de que se constituyan y actúen en firme los Comités de Vecinos para que todas estas medidas puedan tener efectividad.

LOS CERTIFICADOS DE APORTACION

Se advierte al pueblo de Castellón que en nuestras Oficinas, Colón, 28, bajos, se expiden gratuitamente los certificados que acrediten que están al corriente de un día de haber para las obras de los refugios, y que la posesión de estos certificados ES OBLIGATORIA, pues las Autoridades han dado severas órdenes a todos sus agentes para pedirlos en un momento dado, imponiendo sanciones a los que no puedan presentar el mencionado certificado, que será una prueba irrefutable de burlar el cumplimiento del pago del mencionado impuesto.

Un telegrama

"Al General Miaja. — Madrid. — Reciba un cordial saludo y adhesión más entusiasta por acierto de nuestro Gobierno de Guerra y de Unión Nacional delegando en Vd. y confiándole defensa territorio no catalán, lo que constituye suprema garantía nuestro triunfo contra enemigo. Españoles todos al evocar en estos momentos gesta gloriosa Madrid con su General a la cabeza redoblan fe inquebrantable en la victoria y se aprestan a luchar y a colaborar con entusiasmo abnegación y heroísmo. — España no será Austria ni Abisinia sino España como en 1808.

Desde nuestro puesto a disposición de Vd. y al servicio justicia popular seremos como hasta ahora inexorables con los enemigos del pueblo para los que tiene la ley señalado su lugar.

Viva el Gobierno de la República. — Viva nuestra independencia nacional. — El Fiscal de la Audiencia y del Tribunal Popular y el Fiscal Tribunal Especial de Guardia. — Castellón, 24 Abril de 1938."

Seré inflexible contra los que demuestran negligencia o cumplan su deber sin el debido entusiasmo.

(GENERAL MIAJA.)

Los Partidos y Organizaciones tienen hoy la misión de robustecer, con su apoyo incondicional, la autoridad del Gobierno y cortar antagonismos o conveniencias ideológicas.

(GENERAL MIAJA.)

Aunque destruyan, aunque arrasen nuestro pueblo, ¡Castellón no será jamás de los invasores!

¡Atrás los devastadores de pueblos!

Acaso con la pluma no podamos expresar fielmente toda la indignación y todo el coraje que corre en ímpetu nuevos por nuestras venas. El bombardeo de que ayer fué objeto Castellón por parte de la aviación extranjera es un ejemplo vivo de la bestialidad, de la criminalidad fascista contra la que toda persona honrada reaccione enérgicamente. Buena jornada pueden apuntarse los fascistas invasores. Jornada de vergüenza y de crimen, de ruina y dolor. Castellón ha sufrido otra vez sobre su carne las heridas de muerte de la metralla fascista. Pero ahora los invasores lo han hecho con un refinamiento inaudito, con salvajismo zoológico.

Esa es la cara del fascismo. Arrasar pueblos, destruir escuelas y hospitales, asesinar mujeres y niños. Sembrar el terror y el crimen, en una palabra. Ante la resistencia heroica de nuestros soldados, que en tierras castellanones defienden ardientemente la independencia de España, los invasores muestran su rabia y su impotencia volcando toneladas de metralla sobre Castellón. Quieren preparar por el terror la sumisión de nuestra capital. Pero no lo van a conseguir. Porque nuestro pueblo, en vez de amilanarse, se agiganta en proporciones colosales mostrando sus firmes deseos de resistencia y su inquebrantable voluntad de vencer.

Castellón no quiere ser esclavo de Hitler ni Mussolini. ¡Y no lo será! Por eso se agrupa con entusiasmo en torno al Gobierno de guerra y de unión nacional para realizar rápidamente la movilización de nuestro pueblo, para poner al rojo vivo su afán de lucha y de combate, para ofrecer millares de voluntarios para nuestro glorioso Ejército y para las Brigadas de fortificaciones con el fin de asegurar nuestra independencia y de levantar fortalezas inexpugnables donde se estrelle el enemigo.

Para vengar a las víctimas inmoladas por el fascismo invasor, ninguna voluntad, ninguna energía al margen de la guerra. Todos con pulso de lucha para ofrecer barreras de resistencia que nos permitan, primero, salvar la independencia de Castellón y poder lanzarnos, después, a ofensivas victoriosas que den por resultado forjar una España libre de bandidos invasores.

La C. N. T. acuerda celebrar el Primero de Mayo trabajando para la guerra

Barcelona. — De la reunión extraordinaria celebrada por el Comité Nacional de la C. N. T., en el día de hoy, se ha facilitado una nota, en la que se dice:

«El secretario informó de su gestión en el Pleno Nacional de Regionales, celebrado en Valen-

Se vende

máquina de coser marca Singer Industrial en buenas condiciones. Razón, Ramón Doporto, Alquería Armentó, partida Zafra, cerca Fábrica de Fideos.

JEN PIE LOS DEL 41!

Dispuesta por el Ministerio de Defensa Nacional la incorporación a filas de los mozos pertenecientes al reemplazo de 1941, se advierte a los comprendidos en el mismo que el día 27 del actual, y 7 horas de la mañana, tienen la obligación de presentarse en el Centro de Reclutamiento número 12 de esta capital, debiendo llevar como equipo una manta, un par de botas, plato y cuchara. Esta orden alcanza a los evacuados que puedan encontrarse en esta capital, pertenecientes al referido reemplazo. La falta de puntualidad en la presentación será sancionada.

Castellón 25 abril 1938.

El Alcalde,
A. RIBO.

cia, habiendo quedado constituido el Subcomité Nacional.

Se acordó lograr, por los conductos regulares que el Gobierno inicie una amplia, completa y eficaz política de fortificaciones, que abarque al igual las zonas de retaguardia que las amenazadas.

Sobre el primero de Mayo se acordó, entre otras cosas:

Primero: Que sea día de trabajo, ordenando los Sindicatos que se trabajen horas extraordinarias en este día, sin cobrarlas, y para la guerra.

Segundo: Que los Comités de Enlace C. N. T.-U. G. T. organicen visitas de los obreros y los combatientes en el frente; y que del frente vengan luchadores a visitar lugares de trabajo en la retaguardia, estableciéndose lazos de fraternización y unidad.

Tercero: Que el Comité Nacional de Enlace desplace una delegación, para que, en su representación, asista a los actos que tengan lugar en París ese día.

Cuarto: Lanzar un manifiesto, conjunto de las sindicales y partidos obreros.

Quinto: Celebrar un acto radiado, dirigido a España y al mundo.

Sexto: Lograr que ese día sea el del trabajo, para la guerra y el fortalecimiento de la unidad.

Advertencia

Por averías ocurridas en el fluido eléctrico como consecuencia del bombardeo, ayer no pudo publicarse HERALDO DE CASTELLÓN. Hoy, salvando dificultades enormes, podemos ponernos en contacto con nuestros lectores apareciendo sólo con dos páginas.

Estas dificultades, en vez de abatirnos, constituyen un poderoso estímulo para luchar con más tesón por la independencia de España. Estamos seguros que igual ha de ocurrir a nuestros lectores.

Entre los días 3 y 16 se incorporarán los movilizados de la construcción

Barcelona. — La «Gaceta» publica, entre otras, la siguiente disposición:

Defensa Nacional. — Orden fijando las siguientes fechas para la incorporación de los movilizados correspondientes a los oficios del ramo de la construcción:

Reemplazo de 1926, los días 3 y 4 de mayo; de 1925, 6 y 7 de mayo; 1924, 9 y 10 de mayo; 1923, 12 y 13 de mayo; 1922, 15 y 16 de mayo.

La presentación la verificarán provistos de manta, cuchara, plato o terrera, contimplora o vaso y celzado, todo ello en buen uso. Para evitar retrasos en la formación de unidades movilizadas serán reconocidos provisionalmente por el médico titular del correspondiente Consejo municipal. Expedirá un certificado acreditativo de la utilidad del movilizado para los trabajos de fortificación, siendo responsable aquél de la veracidad de los certificados. Los arquitectos, aparejadores, encargados y maestros de obras podrán ser propuestos para ser nombrados en campaña, si lo permite la plantilla de la unidad a que pertenezcan, previa petición, a la que acompañarán los correspondientes avales sindicales o políticos.

Atención al pueblo en armas

Mañana a las ocho de la noche, desde el micrófono de Radio Castellón dirigirá una vibrante alocución al pueblo en armas el alcalde de la capital.

D. Amadeo Ribó

Todos los castellanones deben escuchar la palabra de tan destacado orador.

Prosigue con entusiasmo la movilización en los pueblos de nuestra provincia

En el Gobierno civil se han recibido los siguientes telegramas que muestran la decisión de todos los castellanones de parar en seco la ofensiva del invasor:

Del Alcalde de Almazora:

Reunido pueblo de Almazora conjuntamente Ejército Popular juramentámonos dispuestos luchar hasta definitivo aplastamiento Franco y sus aliados. Para ello pueblo entero aplaude y ejecuta justa movilización general. ¡Viva el Ejército Popular! ¡Viva la República!

Del Alcalde de Benloch:

Convocado por el Consejo municipal se reunió el pueblo entero de Benloch conjuntamente con el Ejército Popular y juramentámonos estar dispuestos dar nuestra

última gota de sangre antes que fascismo pise nuestro pueblo. El pueblo entero se moviliza para fortalecer. ¡Viva el Ejército Popular! ¡Viva la República!

Todos los pueblos de nuestra provincia deben seguir el ejemplo de Almazora y Benloch. Asambleas Populares, asambleas de guerra para despertar oleadas de entusiasmo que permitan hacer de nuestra provincia una fortaleza inexpugnable. ¡Movilización general para utilizar los inmensos recursos de nuestro pueblo en la lucha a muerte contra el fascismo invasor! ¡Castellón será de los castellanones, pero jamás de los italianos y de los alemanes.

Parte Oficial de guerra

Nuestros heroicos soldados han detenido la ofensiva fascista en Salsadella y frente a Alcalá de Chivert

Ejército de tierra

ESTE — En el sector de Torres de Seinus de la zona pirenaica, nuestras fuerzas conquistaron las cotas 1.286 y 1.913, al Norte de San Román de Abella.

En el sector de Tremp ha sido brillantemente conquistada la cota de 701 del Montseny.

Al sur, los rebeldes se infiltraron por la vaguada de Mont-Conque, pero el intenso fuego de nuestras armas les obligó a huir, después de sufrir muchas bajas.

En los demás sectores de este Ejército la actividad registrada careció de interés.

LEVANTE. — Ataques enemigos fuertemente apoyados por tanques, artillería y aviación, sobre nuestras posiciones del sector de Aliaga, fueron brillantemente rechazados, capturándose prisioneros y material diverso.

En la zona de Salsadella los rebeldes atacaron en Mogue, al sur del vértice Encanes, huyendo en desorden ante los contraataques de nuestros soldados.

La artillería leal dispersó, causando muchas bajas, una concentración enemiga en el mismo sector.

También se ha combatido con mucha intensidad en las inmediaciones de Alcalá de Chivert, donde nuestras fuerzas, que ayer se replegaron ligeramente, han ocupado varias cotas al oeste de aquel pueblo, neutralizando las reacciones rebeldes para recuperaras.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

Nuestras baterías actúan eficazmente

Madrid. — Al recibir esta tarde a los periodistas el comandante militar, general Cardenal, les manifestó que nuestras baterías han dispersado con eficacia unas concentraciones de fuerzas fascistas en algunos puntos de los frentes cercanos a Madrid:

Las baterías rebeldes, siguiendo su criminal costumbre — añadió — respondieron cañoneando con sus baterías el casco urbano de Madrid.

En Madrid hay abundancia de víveres

Madrid. — El Ayuntamiento ha adquirido una importante partida de aceite, arroz, garbanzos, judías y lentejas.

A partir del próximo 1.º de mayo llegarán a Madrid grandes cantidades de verdura, procedentes de la zona levantina y murciana. Desde la misma fecha expenderán las verduras al vecindario mediante la cartilla de racionamiento.

H
ARO XL
Núm.
"LA
MOV
Hagamos
El Gobier
tud de los esp
en los frentes
ficación—su o
rativo contin
no pueden ace
bas mercenari
quiere caracte
Castellón.
Castellón
de esta ignom
ciéndose bien
ción de Castel
es lo que debe
lejos de verse
los esfuerzos h
mento de la ac
pecado de lent
como motivo in
tiene que queda
cias. La lentitud
fuerzas.
A este resp
en vanguardia
tos ejecutores
de Unión Nac
brigadas de fo
para nuestro g
de la producc
dad el acuerdo
traordinarias y
ración de la m
En suma:
píritu de super
figroso tratar
no sean tomad
cumplirse con e
La mejor
RE
Está demost
mos bombarde
criminal, que l
defenderse la
continuos araq
refugios. En l
unas semanas,
unas ciento ve
quedaron reue
sin embargo l
escasísimas. F
clufán, en au
aqueños ciudad
ron hacerse se
que transaban
En el último
28 de abril, in
da hasta hoy,
el tomaron part
extranjeros; fue
ca de cuarenta
mas, teniendo e